

TIERRA DEL VINO | FIESTAS DE LA ASUNCIÓN Y SAN ROQUE EN VENIALBO  
JESÚS VARA | Alcalde de Venialbo

## «Además de los toros y las verbenas tenemos mucha actividad cultural»

El regidor anuncia la apertura de una guardería para niños de cero a tres años a partir de septiembre, para dar servicio a las familias jóvenes de la zona

**A. F.** El alcalde de Venialbo invita a vecinos y forasteros a participar en las fiestas de la localidad y habla de la evolución y los proyectos de futuro del municipio.

—¿Los toros son un componente esencial de las fiestas de Venialbo como ocurre en todos los pueblos del Vino, Guareña y Toro?

—Sí, aunque Venialbo está en Tierra del Vino se sitúa junto a La Guareña y Toro y toda esta zona tiene mucha tradición de festejos taurinos. Nosotros hace cuatro años quitamos la novillada, que era la que más dinero costaba al Ayuntamiento y además el público debía pagar entrada, y en vez de ella ofrecemos encierros y festejos populares todos gratuitos.

—¿Qué festejos han programado?

—Empezamos noche de mañana sábado con una capea y un encierro nocturno urbano con un toro de cajón y dos vacas que otros años congrega a mucho público joven y tras el cual hemos programado un espectáculo de disco móvil de Ricky Galende y la Renovation Experience que también atrae mucha gente. El domingo día 16 es novedosa la celebración de otro encierro con un toro de cajón y cuatro vacas. Pero el encierro más atractivo es el mixto del día 17, San Roquito. Primero a caballo pro la pradera, que resulta muy vistoso por la ubicación de la pradera, que permite a todo el mundo verlo sin

dificultad, y después por las calles del pueblo. Es un encierro que mueve mucha gente y para el que hemos puesto talanqueras y creado una infraestructura para dar más dinamismo, participación y vistosidad.

—¿Qué otras actividades han programado?

—Al margen de los encierros también hay verbenas esta noche, el domingo y el lunes que tienen mucho atractivo, porque aquí la gente participa y baila, lo que hace que vengan también muchos vecinos de pueblos de alrededor. Además de los toros y las verbenas también somos un pueblo cultural. La asociación cultural ha celebrado actividades la última semana y hay una exposición de un pintor vecino de

Sanzoles, además de haber celebrado un desfile benéfico a favor de Guatemala. Además, Venialbo ha sido desde los años 50 un pueblo de teatro y no queremos perder ese arraigo y esa tradición. Por eso programamos una representación el miércoles y habrá otra el día 18 con el grupo Juan del Enzina que dirige una descendiente de la saga de comediantes de Venialbo, Almudena San Frutos. Además este fin de semana tenemos una exhibición de repique de campanas y del miércoles al viernes de la próxima semana se celebrará un festival de cine al aire libre.

—¿Los más pequeños también tienen su hueco en el programa festivo?

—Sí, también tienen su mo-



El alcalde de Venialbo, Jesús Vara. | Foto José Luis Fernández

mento. A ellos iba dirigido el campamento que hemos celebrado en julio cuatro horas al día, también han tenido actividades en la semana cultural y han disfrutado de los hinchables, el tren turístico y la fiesta de la espuma que adelantamos a ayer para no concentrar todas las actividades el fin de semana. También habrá paseos en burro y encierros infantiles y tanto niños como mayores podrán disfrutar juntos de otras actividades como el desfile

de peñas de hoy al que seguirá la elección de reina de las fiestas y el pregón. Aunque también celebramos San Roque, mañana se ha programado una misa castellana en honor de la Asunción a la que seguirá un vino español y un aperitivo al que están invitados todos los vecinos y veraneantes.

—¿Las fiestas y actividades culturales suponen un desembolso económico importante?

—Sí, pero es un gasto que re-

percute en el pueblo porque permite atraer a los descendientes del pueblo y les anima a mantener sus casas aquí, además de atraer forasteros, por lo que redundará en beneficio del pueblo. Además, es de destacar la solidaridad de los vecinos que participan algunos como voluntarios para poner la infraestructura y las talanqueras y otros mediante donativos. Todos arriman el hombro. Así las fiestas son cosa de todos y están hechas por todos, no es sólo algo del Ayuntamiento lo cual es un orgullo.

—¿Cómo afecta la despoblación del medio rural a Venialbo?

—En los años 50 o 60 se llegó a los 2.500 habitantes y ahora empadronados somos unos 500 aunque en verano el pueblo se llena de gente y somos 2.000 o 3.000. Si no hubiera nada no vendrían tanto, de ahí nuestra apuesta por las fiestas y las actividades veraniegas. Como en todos los pueblos, la población está envejecida y entre la activa la mayoría trabaja en la agricultura, algo de ganadería y en empresas de servicios tanto de aquí como de Zamora. El caso de Venialbo es peculiar porque hace seis años había siete niños en la escuela y estubo a punto de cerrarse pero por diversas circunstancias hemos evolucionado y ahora tenemos 24 niños en las aulas. En 2014 llegamos incluso a aumentar en once personas la población. Sólo con mantenernos ya es un buen síntoma de que en el pueblo hay dinamismo. Desde el Ayuntamiento también hemos hecho una apuesta por el empleo y hemos llegado a tener hasta veinte trabajadores contratados.

—¿Cómo están de infraestructuras?

—Hemos tenido avances y ya hay un buen consultorio, un velatorio y este año abrimos un centro municipal integrado para dar servicio a la población mayor con estancias diurnas y comidas tanto en el propio centro como a domicilio. Además, en septiembre abriremos una guardería para niños de cero a tres años dentro del programa de colaboración con la Junta y la Diputación, para la que ya tenemos todos los permisos. Es la primera vez que damos un servicio de este tipo para las familias jóvenes y nos alegra.



# VENIALBO

EL AYUNTAMIENTO Y LA COMISIÓN DE FIESTAS

Del 9 al 21 de agosto

¡Os esperamos!

Saludan a todos sus vecinos, amigos y forasteros y les invitan a sus fiestas patronales de Nuestra Señora de la Asunción y San Roque

JESÚS VARA COLINO  
ALCALDE DE VENIALBO




Felices Fiestas

TIERRA DEL VINO



La reina y las damas de las fiestas junto a los responsables municipales y el coro parroquial. | Foto J. V.

## Venialbo, en plena ebullición festiva

El pueblo reconoce los éxitos de sus deportistas Vidal Sánchez y Jaime Hernando

I. G.

Venialbo vive con pasión sus días más grandes. Las fiestas patronales en honor a Nuestra Señora de la Asunción y San Roque han llenado de gentes casas, bodegas y calles para disfrutar con un amplio programa de actos. Entre ellos destaca la coronación de la reina y las damas de las fiestas, Paula Hernández junto a Gabriela Sánchez y Lorena Ramos.

También ha tenido su protagonismo este año dos deportistas laureados e hijos de Venialbo. Por ello, el día del pregón el alcalde, Jesús Vara, quiso hacer una mención especial a Vidal Sánchez Hernando, miembros del equipo de Asprosub que ha ganado una medalla de bronce en fútbol 5 du-



Una peña disfruta de la comida. | Foto J. V.

rante un campeonato en Estados Unidos; y Jaime Hernando Lorenzo por el éxito cosechado en el campeonato de Castilla y León

de natación, obteniendo medalla de oro en 200 espalda. Ambos han sido reconocidos por sus vecinos en los días especiales de las

fiestas que hoy tienen uno de sus momentos estelares con el encierro de campo, a partir de las 10.30 horas de la mañana.



Una peña en el recorrido por las calles de Venialbo. | Foto J. V.

TIERRA DE CAMPOS

## Fallece la joven que resultó herida grave en el accidente de Villalpando

Tenía 18 años y fue trasladada al Hospital Río Hortega de Valladolid, donde murió ayer por la mañana

I. G.

La joven de 18 años que resultó herida grave en el accidente ocurrido el pasado sábado en un camino agrícola de Villalpando falleció en la mañana de ayer. La víctima, E. F. A., no ha superado las gravísimas heridas provocadas como consecuencia del vuelco del vehículo y falleció en la mañana de ayer en el Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid.

El coche en que el viajaba la ya fallecida estaba además ocupado por otros tres jóvenes; dos chicas, de 18 y 14 años, que sufrieron heridas de las que se recuperan después de que fueran evacuadas en ambulancia de soporte vital básico al Hospital Comarcal de Benavente, mientras que otro chico, de 14 años, salió ileso de accidente.

Todos ellos venían de localidad de Villalpando, que estos días celebra sus fiestas patronales, y tomaron un camino agrícola de tierra en dirección a la localidad de Quintanilla del Monte. Los hechos ocurrieron poco antes de las 15.50 horas. En el lugar del accidente los facultativos de Sacyl atendieron a las tres mujeres de 18 y 14 años.

TIERRA DE CAMPOS



Foto M. J. Salvador

## Los quintos del 65 de Manganese de la Lampreana

Manganese de la Lampreana ha sido el escenario de un encuentro de los quintos del año 1965, algunos de los cuales hacía tiempo que no se veían. Aquellos chicos y chicas, hoy algo más maduritos, han aprovechado las vacaciones de verano y las fiestas para reunirse y recordar aquellos hermosos momentos de la juventud. El grupo acudió a misa en la iglesia de Manganese y después celebraron una comida donde salieron todo tipo de recuerdos, anécdotas y vivencias.

SAYAGO



Foto Lorenzo Ferrero

## Emotivo homenaje a los mayores de Bermillo

Los mayores de Bermillo recibieron ayer un emotivo homenaje dentro de los actos organizados por «La Mayuela». Como viene siendo tradición, cada persona mayor acude acompañada de un padrino de las generaciones más jóvenes. Antes de la misa tuvo lugar una actuación de baile flamenco y también se organizó una tómbola solidaria para ayudar a sufragar las actividades de «La Mayuela», a la que el pueblo respondió con notable colaboración. En la fotografía, los mayores con sus padrinos.

## TIERRA DEL VINO

## La elegancia desfila en la plaza de Venialbo

Los vecinos lucen 250 trajes de época, de Pepita Martín, para recaudar fondos que irán destinados al desarrollo en Guatemala

J. A. G.

La población de Venialbo disfrutó el pasado domingo de un desfile de trajes de época y vivió las mismas emociones que los grandes amantes de los pases de la moda que acuden a las pasarelas de París o Londres.

Los propios vecinos de la localidad hicieron de modelos para vestir con suma elegancia los 250 trajes de Pepita Martín, de Mora-leja. Unos trajes que llamaron la atención por sus diseños y porque representan un legado histórico y patrimonial.

El porche de la iglesia parroquial sirvió en esta ocasión como camerino para el cambio de ropas. «Fue un completo éxito», afirmó el alcalde del municipio Jesús Vara.

Las modelos y los modelos caminaron sobre los adoquines de la plaza con una profesionalidad encomiable y su exposición fueron seguida y examinada con expectación y al detalle. El numeroso público que asistió a la puesta en escena disfrutó de la muestra y reconoció con sus aplausos el nivel de la puesta en escena.

El dinero recaudado, a razón de dos euros por asistente, irá destinado a la organización no gubernamental Ixmucane, de Guatemala.

Es un acto enmarcado en la programación de las fiestas de Nuestra Señora de la Asunción.



Dos modelos de Venialbo. | F. J. VARA



Numerosas personas siguen con expectación el desarrollo del desfile de época. | FOTO J. VARA



Un grupo de modelos con sus trajes. A la derecha, los protagonistas del desfile de trajes de época organizado en Venialbo. | FOTO J. VARA



## SAYAGO



FOTOS L. FERREIRA

## La Mayuela organiza una exposición fotográfica en Bermillo

El desarrollo de las actividades programadas por La Mayuela en Bermillo de Sayago, con el objetivo de promover una etapa veraniega llena de alicientes culturales, prosiguió ayer su curso con la inauguración de la exposición de fotografía «Sayago en el es-

pejo», que permanecerá abierta hasta mañana día 13. Los interesados en la muestra fotográfica podrán ver las instantáneas en el edificio del Ministerio de Trabajo. El primer día fueron numerosas las personas que se acercaron a contemplar las imáge-

nes dispuestas en la exposición, quienes se recrearon en lo recogido por los autores. La programación añade hoy una nueva actividad con la conferencia, a cargo de David López Vázquez, «100 años de radio. Evolución a través del Ejército».

LA MEDIA VEDA DE CAZA MENOR SE ABRE EN LA PROVINCIA

## La campaña echa a andar con las peores expectativas de codorniz de los últimos años

La Delegación Provincial recomienda a los gestores cinegéticos que mantengan los cotos cerrados hasta la veda general ante las previsiones tan negativas

**Celedonio Pérez**

Cada año peor. Esa es la cantilena que se entona en los corrillos de cazadores de la provincia. Esta campaña especialmente, que hoy echa a andar sin esperanzas. La apertura de la media veda que antes era motivo de celebración en la Zamora cazadora, hoy es rutina: «Llega la Virgen, hay que abrir». «¿Pero hay algo?». «Nada». Nunca las expectativas habían sido tan malas. Coincide la Delegación Provincial de Caza con los gestores cinegéticos: apenas se ha visto codorniz desde las cosechadoras. Malo. No se ha oído su cuchichío. Peor.

José Antonio Prada, presidente de la Delegación Provincial de Caza de Zamora, recomienda que los cotos no abran la campaña. «Si no hay codorniz y solo se puede cazar ésta en la primera jornada, es absurdo abrir la campaña, hay que ser responsables». Pero no todo el mundo hace caso. «Existe mucha presión de aquellos cazadores que vienen estos días a pasar las fiestas a sus pueblos y quieren salir al campo, es muy difícil decir no», reconoce Prada, que, consecuentemente, asegura que su coto no abrirá la media veda. Como alternativa, han pedido un descaste de conejos para dentro de dos domingos. «Eso sí que es una auténtica plaga. Es importante controlar la población, para evitar daños a los agriculto-



Un cazador dispara a una codorniz en 2010. | Foto L. O. Z.



Foto L.O.Z.

«Hay que ser consecuentes y si no hay piezas no debemos salir al campo»

**JOSÉ ANTONIO PRADA**  
Delegado provincial de Caza

res, que están siendo importantes en algunas zonas».

Las previsiones no cambian por comarcas. No hay ninguna

que se salve. Ni las que tienen más regadío ni las de secano. Quizás hay alguna posibilidad más de abatir alguna pieza en al-

gunas zonas de la comarca de Los Valles benaventanos y los pueblos del alfoz de Zamora, donde se acumulan alfalfas y maizales.

Los cazadores no son tontos y saben que este año la codorniz va a escasear. Tampoco se ha visto en abundancia la tórtola. Sí que hay torcaz. En el caso de las palomas la apertura se retrasa al próximo domingo 23 de agosto.

Las armerías ya han pagado esta falta de ilusión. Han vendido

muchos menos cartuchos de «décima» que hace años. Oído ayer a un armero de la capital: «Ahora se vende una caja de cartuchos de vez en cuando; hace años, en la época en que estaba abierto El Heraldo, varias décadas atrás, todo era diferente. Entonces el responsable de colocar las cajas en las estanterías se veía rebasado. No daba abasto. ¡Cuánto cambian los tiempos!». Pues sí.

En Zamora la campaña de media veda se prolongará durante 17 días. Se cerrará el 20 de septiembre. No obstante, los días fijados como máximos para la práctica de la caza de las especies incluidas en la media veda se entienden como máximos por lo que el titular o titulares de los cotos podrán a la vista de la evolución de las distintas especies reducir el número de días, establecer cupos o fijar el horario en el que ha de practicarse.

La media veda coincide con «novedades reseñables» en materia de simplificación administrativa para cacerías colectivas y para la utilización de zonas de seguridad.

Hace años, muchos, los cazadores salían al campo en la media veda con la intención de abatir por encima de 20 piezas. Hoy, con la muestra basta.

Las causas de la escasez de codornices nadie las sabe. Se apuntan la falta de regadíos y el exceso de calor, que ha retrasado a la «escurridiza» y, como en los últimos años, la recogida de la cosecha cerealista «a la carrera». «En el campo, en estas fechas, no hay ni paja; entra la cosechadora y ya está esperando en la tierra la empacadora. No quedan maraños, la caza no tiene donde resguardarse. Y encima este año arrastramos una sequía de áupa, así si ves una pieza será un milagro». Siempre hay quien confía en él.

## TIERRA DEL VINO



Foto J. V.



Foto J. V.

## El desfile de peñas inaugura las fiestas de Venialbo en honor a La Asunción y San Roque

La concentración de peñas en la plaza del Ayuntamiento y el posterior recorrido por el Teso de las Bodegas con degustación de limonada permitió ayer calentar motores para los intensos días de fiesta que esperan a los vecinos de Venialbo y muchos

veraneantes que pasan estos días en el pueblo. Un desfile de peñas muy animado y concurrido que realizó el recorrido tradicional hasta la Plaza del Ayuntamiento, con el acompañamiento de calesas tiradas por burros. La peña «Los desperdi-

gaos» ha sido este año la encargada de pronunciar el pregón y, con el saludo del alcalde Jesús Vara, dar el pistoletazo de salida a unas fiestas en honor a La Asunción y San Roque que se prolongan hasta la próxima semana.

## TIERRA DEL VINO

**Buscan al responsable de las salchichas con alfileres de Villaralbo**

La Guardia Civil pide colaboración ciudadana para esclarecer la aparición de estas trampas para perros

EFE

La Guardia Civil ha hecho un llamamiento a la colaboración ciudadana a través de la red social twitter para encontrar pistas de la persona que ha dejado salchichas con alfileres en zonas verdes de Villaralbo con la finalidad de matar perros al ingerirlas. Las salchichas, que no llegaron a comer ningún perro, aparecieron en un jardín público del casco urbano de Villaralbo en el que se encontraron hasta cinco trozos de salchicha que escondían alfileres en su interior.

Ahora la Guardia Civil ha difundido a través de su cuenta oficial en twitter una fotografía con las salchichas y un mensaje en el que pide que si alguien conoce a «quien puso las salchichas con alfileres para matar perros» se ponga en contacto con el Seprona de la Guardia Civil a través del teléfono 092.

La presidenta de la asociación Defensa Animal Zamora, Miriam García, ha aplaudido la actitud de la Guardia Civil ante estos casos, que supone «un cambio de postura muy alentador». También ha pedido que este tipo de situaciones «se tomen como lo que son, tentativas de delitos».



Los cocineros de Masterchef llenaron las calles de Villalazán. | Foto S. R.

**Los chefs mandan en Villalazán**

El desfile de carrozas que ha coronado las fiestas del pueblo exhibe un despliegue de ingenio e imaginación

S. Ramos

Los televisivos programas de cocina como Masterchef han dado pie a que muchos vecinos de la comarca hayan puesto en escena estas representaciones durante los desfiles de carrozas, bien sea por lo fácil del vestuario o porque aglutina a mayores y pequeños.

Así, en Villalazán al gran equipo de Masterchef no le faltaba detalle durante el desfile de carrozas que cerraba las fiestas que se han venido celebrando desde mediados de agosto. Más de veinte personas con immaculados delantales, gorros de cocinero y utensilios como cazuelas, sartenes y espumaderas daban juego a un oficio que no entiende de estaciones.

En Villalazán se sacó un año más el ingenio en la composición de las carrozas, pero sobre todo primó las ganas de pasarlo bien, como el equipo de los «niños» de



Los niños de «San Inquieto» reparten la suerte. | Foto S. R.

San Inquieto, encargados del bombo de la lotería, quienes rodaban el gordo por todo lo alto.

Vestidos todos ellos con falda verde, camisa blanca y corbata morada, exhibían sus dotes para

atraer el azar y la buena suerte. Un equipo de bañistas a ritmo tropical marchaba en otro carruaje repleto de lindezas al estilo hawaiano. Otras muchas escenas se dieron cita en el desfile de carrozas de Villalazán.

**Barrios precisa que Morales ya homenajeó a José Hernández en mayo de 2002**

El Ayuntamiento volverá a recordar este sábado al exalcalde con la colocación de una placa

S. R.

Fue durante el programa festivo del Cristo en Mayo del 2002 cuando el ayuntamiento de Morales de Vino rindió homenaje al fallecido alcalde José Hernández Macías. Así lo señalaba ayer José María Barrios quien recordaba el acto de gratitud que congregó a todos los concejales que habían formado parte de las distintas corporaciones que había presidido Hernández «y en el que yo mismo entregué el bastón de mando a su hijo para que lo tuviera de recuerdo», señala el que fuera durante 7 años teniente alcalde con Pepe y posteriormente quien le sustituyera en el cargo antes de revalidar en las urnas su elección como máxima autoridad municipal de Morales del Vino. Sobre lo que no quiere pronunciarse Barrios es sobre la colocación de la placa en el monolito que está instalado a las puertas del pabellón deportivo, «pusimos la piedra con esa intención pero no voy hablar de este tema ni a entrar en polémicas».

De esta manera, José Hernández recibirá dos homenajes, el anterior siendo alcalde José María Barrios, y ahora con Miguel Ángel Piorno Brioso al frente. El acto se llevará a cabo el próximo sábado.



Fotos J. V.

**Emotiva fiesta y reencuentro de los hijos de Venialbo que cumplen 70 años**

Cumplir 70 años no es cualquier cosa, por eso los hijos de Venialbo que han entrado en tan redonda edad han decidido celebrarlo por todo lo alto. Ha sido un acto cargado de emotividad y recuerdos, también se han vivido reencuentros de personas

que llevaban años sin verse. Para algunos de los participantes había pasado más de media década sin volver al pueblo. Los actos comenzaron en el salón municipal para después darse un paseo por el pueblo que les vio nacer, visitando la iglesia y va-

rios edificios municipales como las escuelas, donde recordaron su paso por ellas. Los septuagenarios disfrutaron de un aperitivo por los distintos bares del pueblo y una comida de hermandad, para finalizar la fiesta con baile.